

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Elche, un mes. 0'25 pesetas

Fuera, trimestre. 1

Número suelto 5 céntimos.

LA LIBERTAD

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Bajada del Puente, n.º 1

Anuncios á precios convencionales

SEMENARIO INDEPENDIENTE

LA AGRÍCOLA ILICITANA

Su fiesta del domingo anterior.

Tal y como quedó convenido, y cumpliendo el programa hecho público, celebró La Agrícola Illicitana el domingo anterior, 3 de los corrientes, los actos públicos que oportunamente anunció.

A las nueve y media partieron unos 800 campesinos de su local social precedidos de la banda de música Blanco y Negro, á la que seguía la bandera de la sociedad.

Ya ven nuestros enemigos, que no nos agrada la exágeración en el número de asistentes al acto. Acudieron los que estaban convocados únicamente. Los campesinos que pertenecen á La Agrícola Illicitana.

Llegó la comitiva al Ayuntamiento y el salón de sesiones de la Casa Capitular quedó totalmente invadido.

El Presidente de La Agrícola Sr. Antón Soriano, saluda al alcalde en nombre de la sociedad que preside y añade, que el Secretario general de la misma, Amalio Lozano, expondrá el objeto de aquel acto.

El Sr. Lozano lo hace así y seguidamente dirige la palabra al señor Alonso á los reunidos, y con un elocuente discurso, agradece aquello que en su honor se estaba llevando á cabo y dice, que él, amante de la verdadera democracia, no había hecho más que cumplir con su obligación, dejando en completa libertad al campo de Elche para que cada partido rural eligiera sus alcaldes, y que la clasificación del repartimiento municipal la hicieran los mismos interesados.

Después dice, que quiere ir aún más allá. Pues atendiendo—añade—una simple indicación de vuestro guía Sr. Sansano, pondré á vuestra disposición el descubierto por atrasos, con el fin de que saneéis vosotros esos fardos de talones viejos, en los que sin duda hay envuelta en ellos más injusticia que papel. (Los reunidos aplauden.) Y todo esto que vosotros celebráis, lo debéis á vuestra unión. Seguid unidos y ningún político podrá vivir sin contar con vosotros. (Más aplausos.)

Y por último dice: Sabéis que tengo un jefe que es quien me dirige, me asesora y sanciona mis actos, y todo lo que del partido liberal venis recibiendo en favor vuestro, lo debéis al Sr. Gómez, que no ha podido recibirlos aquí, por ocupaciones perentorias. Vos suplicó, pues, que antes de ir al mitin paséis á saludarle.

Con vivas y aplausos terminó el primer acto de la fiesta.

Los campesinos se dirigieron con la música y su bandera al domicilio del Sr. Gómez, que les dirigió la palabra, agradeciéndoles el honor que le habían dispensado nombrándole Presidente Honorario de La Agrícola y por la visita que oficialmente se le hacía.

Se ofreció á los campesinos incondicionalmente y les aconsejó siguieran unidos y guiados por Sansano, que tanto y tan desinteresadamente había trabajado por ellos.

Después de dar un viva á Elche, á La Agrícola, al Sr. Gómez y á Sansano, se dirigió la manifestación al Teatro Llorente.

EL MITIN

Abarrotado estaba el local cuando el acto principió. Escenario y pasillos estaban re-

pletos de gente que no había podido alcanzar un asiento.

Dá por comenzado el acto el Sr. Antón Soriano y cede la palabra al joven campesino, Pedáneo hoy de Valverde Bajo y Síndico de la Comunidad de Labradores elegido por La Agrícola, y con palabra clara hace una pequeña historia de La Agrícola y recuerda, que lo que el partido liberal ha concedido á los campesinos, lo ofrecieron en 1913 los conservadores, y cuando llegaron al poder faltaron á su palabra, diciendo, que tenían la valerosa y que no necesitaban á los labradores para nada.

Y acabó diciendo, que hay que luchar en todas las elecciones para acabar con el partido conservador. Es aplaudido.

Se concede la palabra al ilustrado campesino de Baya Baja, colaborador distinguido de LA LIBERTAD y secretario de La Agrícola Illicitana en la actualidad.

Comienza á hablar con tal propiedad en la palabra, que se hace enseguida del auditorio y se le oye con atención y con gusto.

Demuestra en su elocuente peroración el aventajado campesino de Baya Baja, haber leído mucho y de saber lo que ha leído.

Dice á sus camaradas que hay que luchar sin tregua ni descanso, pero con valentía, y ya que nuestros padres nos dejaron herencia tan mala como el caciquismo que tantas lágrimas ha costado al campo de Elche, no hagamos nosotros lo mismo con nuestros hijos disponiéndonos á derramar nuestra sangre como la derramaron tantos y tantos mártires de la libertad por dejar á los nuestros por herencia justicia, libertad y progreso.

Una salva de aplausos coronó el hermoso y bien dicho discurso de Tomás García. Se concede la palabra al reconocido demócrata y secretario general de La Agrícola Illicitana, Amalio Lozano.

Comienza su discurso con un exordio alusivo al acto, que es muy aplaudido. El orador, que conoce perfectamente la historia de todos los pueblos de Europa, diserta con elocuencia comparando el atraso de la agricultura en España, con los adelantos de la de otros países, y culpa á los gobiernos del atraso en que nos encontramos y á la incultura y á las rencillas de los de abajo.

Como son cerca de las doce y los campesinos tienen que regresar á sus viviendas, no puede el Sr. Lozano extenderse en su grandioso discurso y lo lamenta él y lo lamentó el auditorio.

Acabó el señor Lozano, aconsejando la unión y la lectura á los campesinos, cuyas armas les han de llevar de triunfo en triunfo.

El presidente anuncia que vá á hablar el Sr. Sansano, y con una salva de aplausos reciben á su defensor los campesinos.

El caciquismo conservador, sigue aún en sus torpezas y en su manía, sin resultado siempre, de deslucir los actos que el pueblo celebra en la vía pública, con el reparto de unas hojas en todas las manifestaciones.

Unos cuantos de sus esbirros, las dejan caer desde el paraíso del teatro al patio, dando motivo al Sr. Sansano para darles un mandoble á los conservadores.

Un campesino dice: ¡Llévad esas hojas donde no haya gente, porque donde hay ciudadanos reunidos, no se han de leer!

Sansano dice: «Esas hojas, campesinos, sacadas de la ciénaga caciquil, están llenas de porquería, y las reparten y las sueltan con tanta profusión, pretendiendo manchar la bandera de La Agrícola Illicitana, pero vuestra bandera, campesinos, es tan hermosa, es tan pura, es tan diáfana, que jamás podrá mancharla el caciquismo, aunque arrojará sobre ella las inmundicias todas de sus pocilgas y de sus letrinas.»

El público aplaude con entusiasmo á Sansano.

Dice, que con el fin de que los campesinos puedan oír á Amalio Lozano, á su camarada Tomás García y á otros, se organizarán en La Agrícola una serie de conferencias que dará comienzo el primer domingo de Marzo.

Habla de la lucha electoral pasada y dice: «Ya que las cosas de la política nos dan prisa y propicia ocasión para volver á demostrar nuestras fuerzas, aprestémonos para la lucha y digamos al mundo entero, que tenemos fuerzas suficientes, nó para ganar una rueda, sino para ganar tres ruedas.»

Cita para el domingo próximo á los campesinos de la Hoya y de Daimés, en la Agrícola para hablarles de asuntos de interés para su dignidad ciudadana y les dice:

«¡Hoy ha quedado tremolando triunfalmente mi bandera, campesinos! Cuando fui alcalde suprimí los cobradores del campo que tantos sinsabores os proporcionan con sus amenazadoras palabras. El alcalde os ha dicho hoy, que no saldrán, mientras él gobierne, los cobradores de los atrasos al campo.

El triunfo alcanzado, es de los que forman época, amigos queridos.

Es tarde—continúa Sansano—, y tenéis precisión de marchar á vuestras moradas.

Unión y buena fé os recomiendo á todos.» Aplausos y vivas á Sansano y á La Agrícola.

COMENTARIOS

Son muy favorables los comentarios que vienen haciéndose toda la semana sobre los actos del domingo.

En el pueblo causa risa el sistema de las hojas contra los que se manifiestan en la vía pública legal y ordenadamente. Es un sistema que fracasó en 1911 y no deben los tarinistas reanudar ahora.

Se comentan con simpatía los discursos de los tres nuevos oradores que tomaron parte en el mitin y se habla muy bien de las condiciones oratorias del campesino Tomás García de las Bayas, habiendo mostrado deseos muchos illicitanos al Sr. Sansano, de que organice éste un mitin en el que pueda extenderse el ilustrado campesino de las Bayas.

Sansano ha manifestado, que cuando se derrote al caciquismo conservador en las elecciones generales, organizarán un mitin las izquierdas y en él tomarán parte Tomás García y otros campesinos.

LA RETIRADA DE CANALS

«El Liberal» de Murcia en una correspondencia de Alicante, publicada el miércoles 6 de los corrientes, fué el anunciador de la fausta nueva.

El Sr. Canals ha retirado su candidatura

por esta circunscripción en la lucha electoral próxima, nos dice el diario citado en la dicha correspondencia, que es así como decir, que el señor Canals ha pagado de una todos sus pecados y ha tocado todas las consecuencias de sus ingraticudes políticas.

El Abad de Novelda se habrá convencido ahora, de que es él muy poco para dirigir la política alicantina.

Alicante y Elche se han sentido heridos en su dignidad política y personal si se quiere, y han dado una buena lección á los caciques como el Abad de Novelda y Tari de Elche y al diputado cunero Canals.

Se dice, que quieren los conservadores traernos ahora á un Sr. Bús que en su casa han de conocerle muy bien y necesitarán allí mucho de su persona y de su política.

Aquí, ni le conocemos, ni le necesitamos ni le votaremos.

¡No faltaba otra porquería!

Clínica del Dr. Buades

Tratamiento de las Enfermedades de los Ojos
PÁRPADOS Y VÍAS LAGRIMALES

CURACIÓN RÁPIDA DE LA GRANULACIÓN
POR TRATAMIENTO ESPECIAL

Procedimiento radical de curación para la desviación de las pestañas sin necesidad de operación

Consulta especial para el único Depilatorio verdad por medio de la Electricidad y sin dolor

Calle de Bilbao, n.º 4, ALICANTE

(Al lado de la Islaña Marítima)

ZARPAZOS DE «LA DEFENSA»

Van resultando ridículas por demás, las teorías que en el último número del periódico tradicionalista, sustentan los carlistas, lacayos de un gran señor que perdió todos sus prestigios en lides de la política local.

En su afán de no reconocer la gratitud que el pueblo de Elche le debe al diputado liberal Sr. Francos Rodríguez, nos habla de hechos pasados, deudas morales con pérdida de toda virtud y otras zarandajas, que vamos á deshacer á fin de que el pueblo conozca á esos farsantes que se escudan en Dios para aprobar la maldad de los hombres.

Los liberales no piden á nadie esa exaltitud en el agradecer como supone el periódico carlista, pero sí pide, y por esto mismo repite un día y otro los beneficios alcanzados por el Sr. Francos Rodríguez, que los directores de grupos políticos y periódicos locales, no contribuyan con su parcialidad manifiesta á despistar la opinión pública con argumentos de latiguillo, que á la postre, redundan en perjuicio de todos.

Así vemos que «La Defensa», siendo el periódico que más se ha distinguido por su seriedad en el proceder, se ensaña con argumentos falsos para deshacer ante el pueblo la obra patriótica que en Elche ha realizado nuestro Diputado, y sin tener para nada en cuenta la realidad de los hechos, censura la política de nuestro jefe D. Manuel Gómez porque no prestó apoyo en las pasadas elecciones de concejales al tradicionalista don Diego Pascual Oliver. Para desvirtuar esta falsa apreciación de hechos, diremos que al periódico carlista le parecía muy bien la política liberal de otro

